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Stadt Neustadt am Rübenberge 
Herrn Bürgermeister Dominic Herbst 

Neustadt, 18. März 2025 

 

Gemeinsamer Antrag von CDU und Bündnis 90/Die Grünen:  
Begutachtung der B6- Umleitungsstrecke mit der Niedersächsischen 
Landesbehörde für Straßenbau und Verkehr (NLStBV) und Anliegern zeitnah 
umsetzen 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Herbst, 

die Ratsfraktionen von CDU und Bündnis 90/Die Grünen beauftragen die Verwaltung, 
die durch die NLStBV versprochene Begutachtung der ehemaligen B6-
Umleitungsstrecke mit den Anliegern umgehend einzufordern. Dabei sollen alle 
zwischen April 2017 und Dezember 2018 entstandenen Schäden gemeinsam mit den 
Bürgerinnen und Bürgern in Augenschein genommen und von der NLStBV 
vollumfänglich beseitigt werden. Besonders einzubeziehen ist die damalige BI „Freie 
Fahrt B6“. 

Begründung: 

Im Zuge der Sperrung der B6-Brücke in Neustadt wurde von April 2017 bis Dezember 
2018 in beide Richtungen eine Umleitung an den Landesstraßen L 193 und L 191 durch 
die Dörfer Suttorf, Basse, Mariensee und Empede eingerichtet. Da die B6 eine der 
Hauptverkehrsachsen von Hannover nach Bremen bildet, waren die Dörfer durch den 
hohen PKW- und Schwerlastverkehr enormen Belastungen ausgesetzt.  

Die NLStBV hatte den Anwohnern fest zugesagt, alle durch den Schwerlastverkehr 
entstandenen Mängel nach Aufhebung der Umleitung gemeinsam mit den Betroffenen 
zu begutachten und zu beheben. Das hat maßgeblich zur Akzeptanz der Umleitung 
beigetragen. 

Trotz dieser Ankündigung hat bis heute keine Besichtigung der Streckenabschnitte mit 
den Anliegern stattgefunden, obwohl die Initiative „Freie Fahrt B6“ gegenüber der 
NLStBV mehrfach auf die Einhaltung der Zusage gedrungen hat. 

Der geplante Neubau der B6-Brücke soll zwar im laufenden Verkehr umgesetzt 
werden, dennoch können außerplanmäßige temporäre Umleitungen und 
Ausweichverkehre durch die Dörfer nicht gänzlich ausgeschlossen werden.  



Auch vor diesem Hintergrund ist es entscheidend, dass die NLStBV ihre Zusage 
gegenüber den Bürgerinnen und Bürger einhält, um Vertrauen und Akzeptanz in 
behördliches und politisches Handeln zu erhalten. 

 

Mit freundlichen Grüßen 

   

Manfred Lindenmann   Frank Hahn 

Fraktionsvorsitzender    Fraktionsvorsitzender 

 

 

 


